#### 夢をもち、未来を切り拓く生徒の育成



# 茂

木





長崎市立茂木中学校 学校だより第24号 令和6年1月19日

「茂木だからできる・茂木で育てる・茂木から未来へ」

文青 校長 野田 希世美

# 3学期スタート ~ゴールを意識して取り組もう~

明けましておめでとうございます。(大変遅くなり、申し訳ありません!)

令和6年の元旦は思いもよらぬ能登半島地震の発生がありました。亡くなられた方々に謹んで哀悼の意を表しますと共に、被災された方々に心よりお見舞い申し上げます。救護・復旧活動に尽力されている方々に深く感謝と敬意を表し、被災地の一日も早い復興をお祈りいたします。

さて、学校は始業式を終え、子どもたちは元気に登校しています。先週は実力テストを終え、3学期の授業がスタートし、新しい学級委員、生徒会を中心に意欲的に頑張っています。1月は1年ではスタートですが学校ではいよいよ折り返し地点からゴールにまっしぐらの時になります。自分の目指すゴールをイメージして学習や部活動、生活面などを見直し自分を律し、「なりたい自分」への挑戦を続けましょう。

## 新生徒会が発進! ~ゴールを意識して取り組もう~

始業式の後、新生徒会への引継ぎ式が終わり、令和6年の生徒会がスタートしました。前生徒会長の 中崎さんは自らも素晴らしい生活態度であり、皆を引っ張り楽しい学校づくりに貢献しました。

それを引き継いだ濱口会長はやる気に満ち溢れ、早速積極的に動いています。いろいろなアイデアや計画を考え実行中です。新生徒会メンバーは校長室に度々訪れ、その意気込みや抱負を語っています。期待しています!校長室でメンバーが個人の意気込みを言いました。濱口会長「笑顔の学校!」積極的に動く!平野副会長「よりよい学校を目指す!」上川副会長「笑顔とやる気の学校を目指す!」濱口書記「勉強も遊びも一生懸命の学校を目指す!」岩井委員長「しっかりとした活動をする!」家永副委員長「サポートしながらしっかり頑張る!」井下副委員長「仕事を全力でやる!」片山委員長「生徒のみんなをサポートする!」木谷副委員長「委員長と手を取り合って頑張る!」橋浦委員長「生徒のみんなをしっかり引っ張る!」浦川副委員長「放送の仕事をしっかりと頑張る!」初心貫徹!継続こそが目標への最大の近道!生徒の皆さんと一緒にめざす学校を作っていきましょう。



今年度のテーマ「つなぐ」と読みます、友情という言葉 に生徒会の思いがつまっています。温かい学校にしたい ですね。

専門委員長・副委員長です。みんな笑顔(\*^\_^\*) やる気満々の頼もしいメンバーですよ!

### 校長からのメッセージ 〜 始業式でお話ししました〜

今日から3学期が始まりました。2学期の終業式は雪のためリモートでの開催でしたので、今日はこうして体育館にみんなが集まってスタートできることを嬉しく思います。しかしながら、あろうことか元旦に予想もしない大きな地震が能登半島で起きました。今も余震が続いている状況で、亡くなられた方々に心から哀悼の意を表したいと思います。また、被災地の一日も早い復興を祈り、被災者の方々には心よりお見舞いを申し上げます。皆さんは今日はこうして学校にそろって始業式を迎えました。これは当たり前ではないと、今回の地震で感じた人も多いと思います。また、被災地の方に何かしたい、と考える人もいるでしょう。今みなさんにできることはこの当たり前と思えることを当たり前と思わずに、感謝して毎日を一生懸命生きることしかありません。毎日を感謝して一生懸命生きましょう。

さて、昨日は成人の日でした。「20歳の集い」が茂木のふれあいセンターがありました。地域の方や保護者の方がたくさん 集まってお祝いをしました。大変素晴らしい成人式でした。一人一人が背筋をしゃんと伸ばし、しっかりとした表情に静かな決 意が感じられました。また、その立ち振る舞いに大人としての自覚が感じられました。代表の森山さんの決意の言葉には大人 としての品格と覚悟を感じました。本当に素晴らしい成人式でした。そして地域の方の思いのこもった熱いメッセージはきっと 心に響いたと思います。聞いている私もふるさと茂木へのあふれる思いが伝わり、感動を覚えました。

さて、今日から3学期です。1年ではスタートの月ですが、学校では3学期はゴールの学期です。みなさん、ゴールを見ていますか。どんなゴールを描いていますか。茂木中のゴールは感動の卒業式です。3年生があと三ヶ月足らずで卒業します。この卒業式を最高の感動の卒業式にしましょう。卒業式は3年生だけの話じゃないですよ。1年生も2年生も先生たちもみんなで作るのです。ここで勘違いをしてほしくないことは卒業式当日を立派にやりましょう、というのはないですよ。

もちろんそれも大切ではありますが、卒業式が感動するのは、なぜでしょうか。それは、それまで自分が一生懸命頑張ったり、 取り組んできたからこそです。 卒業式がこれまでのことの集大成となるからなんです。

3学期はひとりひとりが、「今」を一生懸命頑張るのです。やるべき事は何ですか?やるのは自分ですよ。他人がどうだから、とかあの人は~だ、とか言ってないで、自分がやるんですよ。

まず、やるべきこと一つ目あいさつをしっかりする。これはずっと言い続けていることです。生徒総会で「ワンストップあいさつ」をみんなで時間かけて考えましたよね。美術部さんがポスターも作りました。絵に描いた餅ではいけません。生徒会も呼びかけています。相手に伝わるあいさつ、相手に届くあいさつ、心を込めてしっかり声に出してあいさつをしましょう。

次に、やるべきこと2つ目は人にやさしくする。言葉は大事ですよ。世の中に人にいちいち嫌なことを言う人いるよね。まわりが安心する言葉を使いたいものです。でも、嫌なこと言わなくても、相手のことをまるで考えてない、それもだめです。周りの人に支えられている感謝の気持ちを持ちましょう。思いやりをもちましょう。思いやりには思いやりが返ってくるのです。腹も立ちません。人にやさしく、を実行しましょう。最後にやるべきこと3つ目は勉強をする。授業の1時間1時間勝負です。今日のめあては何か、そのめあてをしっかり学びましょう。その授業を受けるのはその時間しかないのです。先生の話をしっかり聴いて、みんなと一緒に学びましょう。学ぶということは自分が学ぶのですよ。人任せではだめです。復習もします。もう一回教科書を開く、ノートを見返す、今日の難しかった問題を解いてみる。キュビナやワークをやってみる。道具はそろっています。学ぶとは自分でやることです。朝自習、朝読書、授業、家庭学習、特別なことではありません。それをしっかり一生懸命やることです。このほかにも皆さんがそれぞれに持っている目標があるでしょう。それをやりましょう。実行しましょう。今日を今一生懸命頑張ることです。それを続けてやりきったときに、皆さんのゴールが必ずあります。 茂木中学校の卒業式が、みんなの一生懸命の集大成となり、感動のラストにできるようなそんな3学期にしていきましょう。皆さんの一生懸命に期待しています。

#### 3学期もよろしくお願いいたします

年末には学校評価アンケートの回答ありがとうございました。回答の一つ一つに感謝しながら、また改善点は真摯に受け止めて、信頼される茂木中学校の学校づくりに今後も邁進してまいります。子どもを真ん中に考え、一人一人の子どもが豊かな心と健やかな身体、そして確かな学力を身に付けてしっかり成長できるように、職員一丸となって取り組みますので、どうぞよろしくお願いいたします。